
 

 

   

                                   

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

     

  

  

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「新たな世界へ～巣立ちのとき～」             教頭 立岡里香 
 

  

「巣立ち」という言葉は、子供が親元を離れて自立していくという意味で使 

われます。鳥が巣から飛び立つように、新たな場所や環境に飛び出して成長す 

る様子を表現する言葉です。「巣立ち」は成長や変化を意味しており、人生の 

重要な節目とも言える出来事です。自立心や冒険心を持って新たな道に進む姿 

をイメージさせる言葉としても知られています。 

高等部３年生の皆さんは、明日３月１日に卒業を迎えます。１２年間の学校 

教育を終え、新たな世界へと羽ばたくまさしく「巣立ち」のときです。諫早特別支援学校での学校生活

はどのようなものだったでしょうか。楽しかったこと、うれしかったこと、苦しかったことなど多くの

思い出があるでしょう。そして様々な人との出会いも思い出と一緒にキラキラ光る宝物になったと思い

ます。これからは、その宝物を胸にこの学校で学んだ様々なことを新しい生活の中で発揮して、自分ら

しく生き生きと過ごしていってほしいと願っています。明日、卒業証書を受け取る姿を見ながら皆さん

の「巣立ち」をお祝いしたいと思います。ご卒業おめでとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

丘の上の学舎 
長崎県立諫早特別支援学校 学校だより 第９号 

～若い芽・強い木・愛の花～ 

 

令和６年２月２９日 

日 

♪ふれあい音楽会♪

   今月の face は、高等部３年生みだしなみ教室です。  

将来の生活に向けて身なりの整え方や技能を習得することを目的に身

だしなみ教室を実施しています。毎年、高等部３年生が「みだしなみ教

室」の学習をする時期になると、「ああ、もうすぐ卒業だな」と感慨深い

気持ちになります。 

本年もフタタ大村店様とルアナ様が来校され、洗顔の仕方、スーツの着

方とネクタイの着用の仕方、メイクアップや髪の手入れの仕方について、

丁寧に教えていただきました。ネクタイを締めて「キリッ！」と、メイク

をして「にっこり(*^-^*)」と、生徒たちは、一足早い大人の気分を味わ

い満足気な表情をしていました。 

 

 

★第２４回諫早市中学生・高校生文芸コンクール短歌の部優秀賞  高等部１年 中島 将悟 

★第２４回諫早市中学生・高校生文芸コンクール短歌の部優秀賞  高等部１年 川畑 光希 

★第４１回諫早市浜教育文化賞                 中学部３年 宮口 葵 

★第４１回諫早市浜教育文化賞                 高等部２年 大瀬 佑陽 

★第４１回諫早市浜教育文化賞                 高等部２年 上山 神駕 

★第４１回諫早市浜教育文化賞                 高等部３年 秋山 大輝 

２月５日（月）に、毎年恒例の創成館高等学校の吹奏楽部による、ふれあい音楽会が 

行われました。４年ぶりに全校での開催となり、学校全体で盛り上がりました♪ 

事前に本校の児童生徒がリクエストした曲を演奏していただきました。 オープニングは 

「ミックスナッツ」で一気にみんなのテンションアップ！「ケセラセラ」「アイドル」など、 

ヒット曲を披露していただきました。途中には、「津軽じょんがら節」の三味線の演奏があり、 

子供たちは吹奏楽と違う音色に聴き入っていました。後半は、創成館高校の生徒から手 

作りマラカスをもらい、一緒に「ジャンボリーミッキー」で思い思いに手や体を動かしまし 

た。最後に本校の校歌を演奏していただき、全員で一緒に歌いました。 

  この演奏会も２０年前から続いています。どの人も大好きな「音楽」でつながり、お互い 

に自然と笑顔になれる交流はとても素敵だと思います。創成館高校の皆さん、ありがとうご 

ざいました。来年も楽しみにしています！ 

２月２２日（木）、令和５年度第２回学校評議員会を開催しました。本年度の反省や学校評価の結果を踏まえ

て評議員の皆様から貴重なご意見やご助言をいただきました。ありがとうございました。以下、いただいたご助言

をご紹介します（一部抜粋）。 

〇校舎が新しくなり、また新たな歴史が刻まれていくような気がします。 

〇災害等の緊急時に備えて、備蓄品やさすまたなど準備されています。今後、諫早特別支援学校が障害のある

方の避難所となることも視野に入れてもらえればと思いました。 

〇児童生徒の呼称については、性の多様性の視点から検討をしていくことが大事だと思います。 

〇教員は暦や季節、言葉等、基本的なことをきちんと理解した上で、子供たちに教えることが大事だと思います。 

〇ICT の活用が進んでいるようです。子供たちの学びのためにさらに活用を進めていただければと思います。ま

た、ICTに限らず、児童生徒の実態に合わせた教材の工夫もしていただきたいです。 

令和５年度第２回学校評議員会報告 
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